
 

 
 

ACTA CONSEJO ORDINARIO DE FACULTAD N° 6 
FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES 

 
 

OBJETIVO REUNIÓN O TEMA PRINCIPAL  ●  Aprobación Acta Nº 5 
● Calendario de Elecciones: Dirección y Consejeros(as) 

Departamento Trabajo Social y Consejero(a) 
Departamento Educación. 

● Apoyo Candidatura de Premio Nacional de Ciencias 
Sociales y Humanidades, Prof. Rodrigo Baño 

●  Propuesta de innovación Organigrama FACSO 
● Nombramientos 
● Asignaciones Universitarias Complementarias AUC 
● Varios: Proceso Avance cafetería ampliada 

FECHA 07 de junio 2023 HORA INICIO 11:37 HORA TÉRMINO 13:45 
 

NÓMINA DE ASISTENTES 
Consejeros Invitados 

Prof. Teresita Matus Sepúlveda Sr. Sergio Parra Villalobos 
Prof. Christian Miranda Jaña, Ministro de Fe Prof. Juan Carlos Castillo 
Prof. Pamela Jorquera Prof. Carolina Franch 
Prof. Mario Laborda Rojas Prof. Nicolás Angelcos 
Prof. Octavio Avendaño Pavez Sra. Gabriela Jáuregui Jinés 
Prof. Eduardo Hamuy Pinto Prof. Daniela Thumala Dockendorff 
Prof. Ma. Gabriela Rubilar Prof. Esteban Radiszcz 
Prof. Andrea Greibe Kohn Prof. Ximena Azúa Ríos 
Prof. Viviana Soto Aranda Srta. Carmen Gloria Madrid 
Prof. Gloria Zavala Villalón Sra. Paula Donaire Pinto 
Prof. Mauricio Uribe Rodríguez Srta. Fernanda Zúñiga 
 Srta. Valentina Stark 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

ASUNTOS TRATADOS 
1. Calendario de Elecciones: Dirección y Consejeros(as) Departamento Trabajo Social y Consejero(a) 

Departamento Educación. 
El Vicedecano expone en Consejo el calendario de elecciones para Trabajo Social y Educación (Ver Anexos). Prof. 
Gabriela Rubilar pide incorporar la opción de voto anticipado al calendario propuesto, además de hacer un llamado a 
realizar elecciones de forma conjunta entre los Departamentos de la Facultad, pensando en una forma eficiente sobre 
tiempos y personas participantes de dicho proceso.  
 
Prof. Andrea Greibe agrega la necesidad de un nuevo representante de Psicología en Consejo de Escuela y Prof. Laborda 
se suma a una solicitud de representante en el Consejo de Depto. El Vicedecano responde que verificará la posibilidad 
de agregar nuevas vacantes en este proceso que ya está en curso, o en otro posterior. 
 

2. Apoyo Candidatura de Premio Nacional de Ciencias Sociales y Humanidades 
Decana menciona el orgullo que como Facultad, debemos sentir al tener 2 premios nacionales, como los son los Prof. 
Manuel Antonio Garretón y Sonia Montesinos. En esta ocasión, Prof. Octavio Avendaño expone a consejo sobre vida 
y carrera del Prof. Rodrigo Baño, quien en sus más de 50 años de trayectoria, será postulado al Premio Nacional de 
Ciencias Sociales y Humanidades (Ver Anexos). 
 
Decana invita a realizar actividades conjuntas pensando en su candidatura, destacando la riqueza de personas y 
posibilidades para ser presentados a este premio nacional que emanan de esta Facultad.  Prof. Azúa manifiesta apoyo 
considerando importante destacar sus contribuciones, para ello, presenta sus aportes a la política, análisis de la 
sociedad y en la formación de sociólogos. Prof. Rubilar se suma a las palabras, considerando las audiencias donde se 
presenta la postulación, su tenor en el aporte nacional y social. La Decana propone la realización de plan de trabajo 
para el logro de este cometido. 
 

3. Propuesta de innovación Organigrama FACSO 
Decana expone nueva propuesta de Organigrama FACSO, considerada como una propuesta de innovación y de trabajo 
en el mediano plazo para su presentación a Rectoría (Ver anexos). En ello enfatiza sobre los estándares sobre los 
centros existentes en otras Facultades, y su funcionamiento según las nuevas políticas de Centros (Disponible en 
anexos). 
 
Prof. Esteban Radiszcz consulta sobre nomenclatura de elementos estructurales (unidades, oficinas u otros) y si el 
organigrama presentado es de estructura o de dependencias. Decana responde qué hay criterios establecidos y que 
desde ahí ha existido el desarrollo de Direcciones como las de Género y Relaciones Internacionales. El organigrama 
responde a una estructura de dependencia, menciona que es viable plantear otras redes semánticas funcionales dentro 
de la Facultad. 
 
Prof. Viviana Soto agradece presentación, y se suma a propuesta de Prof. Radiszcz sobre una mirada funcional del 
organigrama, mencionando elementos de gestión política como Comité Estratégico y Dirección de Género, sugiriendo 
su integración al Sistema Integral de Cuidados. Decana responde que es necesario tener un organigrama estructural 
por formalización, y que en lo pronto se propondrá un organigrama funcional que refleje, entre otros, el 
funcionamiento del Sistema Integral de Cuidados. 
 
Prof. Gloria Zavala plantea que esto debe antes de votarse, pasar por los claustros, para tener una visión de la 
comunidad académica. Vicedecano explica mecanismo y que este tipo de modificaciones pasa por instancias previas a 
la ratificación de la Rectora. 
 



 

ASUNTOS TRATADOS 
Prof. Azúa destaca que en la actual propuesta de organigrama no aparece el CIEG, donde se coordinan programas de 
magíster y diplomados, planteando que como Centro deben definirse ciertas metas. Decana explica a Prof. Azúa sobre 
la Política Nacional de Centros con los actuales estándares de investigación. 
 
Prof. Mauricio Uribe manifiesta que los temas conversados requieren de profundización y contexto, sumándose a una 
discusión más amplia y horizontal con claustros. Decana solicita votar la idea de aprobar el avance del organigrama 
como innovación para que en el mediano plazo se pueda seguir desarrollando. Prof. Greibe menciona sobre distancias 
existentes en el nuevo organigrama entre unidades y departamentos. Prof. Uribe solicita plazos para consulta y 
conversación en próximo consejo. 
 
La Decana propone dar una vuelta a los deptos. y claustros para solicitar observaciones  para así elaborar una propuesta 
mejorada que será parte del proceso de innovación.  
 
 



 

ASUNTOS TRATADOS 
4. Nombramientos y AUC 

Vicedecano expone al Consejo los siguientes nombramientos y AUC. 
 
Nombramientos nuevos miembros del personal de colaboración. 

 
Cambio de jerarquía personal académico. 

 
Nombramientos contrata a planta personal académico. 

 
 

Nombramientos nuevos miembros de personal de colaboración campus JGM. 

 
 



 

ASUNTOS TRATADOS 
 

Aumentos y rebajas junio de AUC personal de colaboración campus 
JGM (aplicación cuota 3 bono) 

 

 
 

5. Varios: Proceso Avance de cafetería ampliada 
 
Srta. Fernanda Zúñiga comenta que hace varios Consejos de Facultad se ha solicitado este punto, y donde en Consejo 
de Campus surgió la duda sobre la estructura del Casino o cafetería ampliada, su funcionamiento y tipos de venta de 
alimentos a la comunidad, que es a sus palabras, la principal problemática. 
 
Decana expone sobre el modelo descentralizado sobre soluciones de alimentación en espacios propios, que cumple 
con todas las exigencias para las necesidades del estudiantado (Ver anexos). Además, hace un llamado a construir una 
narrativa común y de acuerdos con la finalidad de evitar posibles inconvenientes como los ocurridos en la propuesta 
de casino pasadas. El Vicedecano destaca el aporte del Consejo Ampliado en gestiones de infraestructura de casinos 
de otras facultades, pidiendo un voto de confianza en el desarrollo del propio proyecto de Facultad. 
 

 
 
 
 
 
 
 



 

6. Varios: Calendario académico pregrado 

Prof. Uribe comenta sobre miembros de la comunidad académica, quienes manifiestan confusión sobre 
actualización de calendario y consecuentes cambios programación de sesiones, laboratorios y actividades 
externas. Prof. Greibe responde que durante la sesión de enero que se presentó la propuesta de calendario, se 
realizó una observación que respecta a la posibilidad de hacer calzar el calendario con alguna de las vacaciones de 
invierno escolar y respetar propuesta emanada del Consejo de Escuela con incorporar una nueva semana de 
trabajo autónomo.  
 
Desde Vicerrectoría se propuso una semana de receso, mientras que el acuerdo en Consejo de Facultad fue el de 
transformar esa semana en una de trabajo autónomo, para que se realicen sus trabajos sin clases. Como no existió 
acuerdo en enero, se mandata al Consejo de Escuela que se hiciera una propuesta, la cual se presentó en el Consejo 
de abril como una actualización en la que se llegó a acuerdo. 
 
Prof. Nicolás Angelcos, agrega a que la semana de trabajo autónomo no sería incorporado al calendario académico 
sino que quedaría como acuerdo interno de la Facultad. Ello implica que, en su estructura, el calendario no ha 
sufrido cambios desde enero, agregando que esto fue parte de la conversación en “varios”, y que por reglamento, 
no están sujetos sus temas a votación. 
 
Decana aclara que los calendarios a nivel de Universidad se fijan en plazos y que la Facultad envió a Vicerrectoría 
Académica la idea de coincidir vacaciones universitarias y escolares en plazos prudentes. El Consejo Universitario 
sancionó la iniciativa. Sumado a esto, han entregado atribuciones a las Facultades para distribuir sus semanas 
según estimen pertinentes en términos de sus ofertas. 
 
Decana cierra la sesión llamando a que, veamos como Facultad, conciliar nuestras labores para tener un calendario 
que permita articular nuestro trabajo y la implementación del Sistema Integral de Cuidados. Vicedecano 
complementa sobre la idea de trabajar sobre semana de turnos éticos y teletrabajo durante vacaciones de 
pregrado, para cuidar la integridad de nuestras y nuestros funcionarios. 

 



 

ACUERDOS  
N° PROPUESTA RESOLUCIÓN 

CONSEJO 
01.06.23 Acta Consejo 05 Aprueba por 

mayoría de 
votos 

presentes 
02.06.23 Calendario de Elecciones: Dirección y Consejeros(as) Departamento Trabajo Social y 

Consejero(a) Departamento Educación 
Aprueba con 

observaciones 

03.06.23 Apoyo Candidatura de Premio Nacional de Ciencias Sociales y Humanidades, Prof. Rodrigo 
Baño Ahumada. 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

04.06.23 Idea sobre innovar en el organigrama de facultad Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

05.06.23 Nombramientos nuevos miembros del personal de colaboración. 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

06.06.23 Cambios de jerarquía personal académica. 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

07.06.23 Nombramientos contrata a planta personal académico. 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

08.06.23 Nombramientos nuevos miembros de personal de colaboración campus JGM. 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

09.06.23 Aumentos junio de AUC personal de colaboración campus JGM (aplicación cuota 3 bono) 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

10.06.23 Rebajas junio de AUC personal de colaboración campus JGM (aplicación cuota 3 bono) 
 

Aprueba por 
mayoría de 

votos 
presentes 

MINUTA 
ELABORADA 

POR 

Jaime Solís FECHA 12 de junio 

 
 

 
 
 
 



 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
_________________________________________ 

Prof. Christian Miranda Jaña 
Vicedecano (s) y ministro de Fe 
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